

## PUNTOS DE SUSCRIPCION

PALMA. Imprenta Balear.  
 MAHON. Orfila.  
 IVIZA. Cabot.

Sale todos los días excepto los  
 sábados.

# EL BALEAR.

## PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Por un mes.  
 En Mallorca. . . . . 8 rs.  
 En Menorca ó Ibiza fran-  
 co de porte . . . . . 10 rs.  
 En los demás puntos del  
 Reino, id. id. . . . . 12 rs.  
 Cada número suelto. . . 1 rl.

PALMA.—LUNES 26 DE JUNIO DE 1854.

## ESPIRITU DE LA PRENSA.

(De la España.)

En la *Gaceta* viene confirmada oficialmente la noticia que habíamos anticipado á nuestros lectores, relativa á un conato de insurreccion, tan sorprendente como incomprendible, en Filipinas. Desde mediados de la semana anterior, y sin que se supiera su origen, circulaban en Madrid rumores acerca de los disturbios ocurridos en nuestras provincias de Asia, á los cuales, sin embargo, no se atrevia á dar crédito persona alguna sensata, porque, á decir verdad, no se creia posible una rebelion entre los pacíficos habitantes del archipiélago filipino. En los fastos de aquellas provincias, sosegadas y leales como ellas solas, no se halla consignado, que nosotros recordemos, desde Magallanes hasta hoy, hecho alguno que pudiera inducir á presunciones semejantes, y antes bien han encarnado sus vínculos de fraternidad con la metrópoli hasta el punto de que, no solamente parecia absurda la idea de una sublevacion, sino tambien la del mas ligero síntoma de descontento.

Pero los resultados de esa intentona, tan locamente concebida, como pronta y enérgicamente castigada, han venido á justificar el buen concepto en que tenemos á nuestros hermanos de aquellas apartadas regiones, y, de las circunstancias que han concurrido á la insurreccion misma, se desprende la mas convincente prueba de que entre los naturales se mantienen cada vez mas frescos y vigorosos los sentimientos de amor á la patria, de lealtad y de orden, que los han distinguido siempre.

La insurreccion, por otra parte, mas bien que un acto de índole subversiva, ha tenido el carácter de un delito comun, disfrazado con cierto color político por medio del cual se proponian los perpetradores alejar de sí la ignominia, que segun la voz de su conciencia debia traer sobre sus frentes el atentado que meditaban. Los antecedentes oscuros del que figuraba como gefe de tan vergonzosa empresa no dan margen á presumir que abrigara en su imaginacion proyecto alguno encaminado á derrocar la forma de gobierno con que son regidas aquellas provincias, y la circunstancia de haber dado principio á la intentona, apoderándose, ó robando, por mejor decir, segun la expresion de la *Gaceta*, los fondos de la factoria de Gapan, revela que su propósito principal no era otro que el de enriquecerse.

Asi han debido comprenderlo el gobernador capitán general de Filipinas, y el consejo de guerra, á cuyo fallo fué sometido el criminal, puesto que el cadalso levantado para que espicara su crimen no ha sido el cadalso en que mueren los que se hacen acreedores á la última pena infringiendo las leyes militares ó fraguando conspiraciones contra el Estado, sino el cadalso que se erige para los reos de delitos comunes, para los que cometen atentados que llevan consigo la vergüenza y el vilipendio. Asi debió comprenderlo tambien el cónsul de Bélgica, cuando entregó al criminal en manos de la autoridad española, presentándolo, por este solo hecho, bajo su verdadera forma ante el tribunal de la opinion.

Pero como quiera que el autor del crimen trató de cohonestarlo, dándole un color que, si bien no atenuaba su enormidad, le despojaba al menos de lo que te-

nia de afrentoso; como quiera que hasta las insurrecciones mas disparatadas y las aberraciones mas monstruosas suelen encontrar eco en los hombres de limitada inteligencia y de rudo carácter, que abundan en todos los paises, es altamente satisfactorio el ver que nuestros hermanos de Filipinas, no solamente han tenido la cordura de no dejarse seducir por aclamaciones falaces, sino que ardiendo en lealtad y patriotismo, y mostrándose dignos descendientes de aquellos de sus antepasados en quienes tan profundamente se arraigó el amor á Dios y á la patria imbuido por los primeros españoles que pisaron aquel territorio, se armaron contra los insurrectos, y, persiguiéndolos de muerte, han logrado acabar con la insurreccion, y acrisolar su adhesion á la Reina de las Españas, ofreciéndosela al presente mas pura y mas brillante, despues de tan descabellada prueba.

De hoy mas, ya no es lícito temer que las maquinaciones extranjeras, encaminadas á desconcertar la armonia que reina entre nuestras provincias de Ultramar y la metrópoli, ni los conatos de revoluciones que pudieran concebir algunos hijos espúreos, obtengan éxito. Del archipiélago filipino mas bien son de esperar nuevas que nos anuncien conquistas como la de Joló, que alarmas y motines. Contra estos deponen la sensatez ya experimentada de aquellos honrados habitantes, y con respecto al espíritu emprendedor y guerrero de que se hallan animados para ensanchar los dominios españoles, harto brillantemente nos lo han revelado con una reciente prueba.

No es menos satisfactorio el aspecto que presenta la siempre fiel isla de Cuba, ni son menores tampoco las seguridades que ofrece de que se halla dispuesta á contrarrestar toda clase de intentonas. La actitud entusiasta y firme que ha tomado ante incalificables alharacas de algunos periódicos de Nueva-York, bastaria por sí sola para demostrar lo bien hallada que se encuentra bajo el amparo fraternal de la península, si el heróico denuedo con que batió á las hordas piráticas capitaneadas por Lopez no lo hubiera revelado ya mas patentemente. Por fortuna, la proclama que el presidente de los Estados-Unidos acaba de publicar, dá margen á presumir que los fieles cubanos no tendrán que hacer nuevos esfuerzos, por cuanto las relaciones amistosas que existen entre España y el gobierno de la Union, cada día se afirman mas y mas, y podrán resistir á los vaivenes con que pretenden romperlas los muchos revoltosos y desalmados que se abrigan bajo las instituciones norte-americanas.

Pero aun mejor que en los sentimientos amistosos y de rectitud que animan á la república federal, es el poder confiar en la fuerza propia, y lo mismo la isla de Cuba que las Filipinas nos dan cada día nuevos motivos para robustecer esta confianza.

## NOTICIAS EXTRANJERAS.

### ORIENTE.

Una carta de Craïowa del 4.º de junio, dirigida á un periódico de Francia, dá cuenta de una accion importante que ha tenido lugar entre turcos y rusos, en una marcha que hacian los últimos de Slatina á Karakal, al Oeste de Bucharest.

Hé aquí la carta de que se trata:

Craïowa 4.º de junio.

«Tengo la satisfaccion de ser probablemente el primero de hablaros de una brillante victoria conseguida el 30 de mayo contra los rusos, al principio en Slatina y luego en Karakal; es la mas honrosa de la campaña y la derrota mas vergonzosa para los rusos. No tengo tiempo de dar pormenores, porque el correo espera. Hé aquí lo que ha pasado:

Cuatro regimientos de caballería, de los cuales tres eran de tropas regulares y uno de bachi-bozouchs, salieron de Craïowa, nuestro cuartel general, el 27 de mayo con direccion á Slatina, en el Aluta, donde se sabia que los rusos verificaban una reunion de tropas. El 29 por la mañana fueron apercibidos los rusos en Slatina con fuerza numerosa; hubo entonces solamente una escaramuza insignificante. Desde este punto marchaban hácia Karakal; el ejército turco les siguió, y el 30 á medio día se empeñó la batalla. Nosotros teníamos como ya he dicho, cuatro regimientos de caballería, unos 3500 caballos, sin artillería; los rusos cuatro regimientos regulares (1.º y 40.º de húsares, 7.º de lanceros y 2.º de dragones), 6 piezas de artillería y 500 cosacos. Gracias á las hábiles disposiciones tomadas por Ismail-Bajá y Skender-Bey, á las cuatro las tropas rusas estaban casi derrotadas.

Hé aquí los resultados oficiales de las pérdidas: 1000 rusos muertos (casi todo el 40.º de húsares que es el que mas ha sufrido), 4000 heridos, 500 caballos que han sido conducidos á Craïowa, igual número que han quedado muertos en Karakal, mas de 4000 fusiles, lanzas, sables, uniformes, fornituras de toda especie, bagages, 445 prisioneros, y lo mas particular, hecho raro en la guerra, las seis piezas de artillería, con sus mulas de tiro, cureñas, cajas de municiones, etc., por completo, que han sido tomadas por una tropa sin artillería y llevadas triunfalmente á Karakal. La persecucion se llevó á cabo hasta el Aluta, donde se anegaron gran número. Ha sido muerto el coronel del 40.º de húsares, un gefe del escuadron del mismo regimiento y mas de diez oficiales. Todos los artilleros sin escepcion murieron en su puesto. Es un hecho de armas magnífico.

Ayer mañana llegó á Craïowa ganando horas un correo procedente de Karakal anunciando esta brillante victoria y el regreso de la columna con todos sus trofeos. En un instante estuvo á caballo todo el ejército y fué á encontrar á los vencedores con la música á la cabeza y dando vivas de alegría. Toda la poblacion de Craïowa iba escoltándonos.

Llevábamos todos los trofeos, con los prisioneros al frente; los cañones sobre todo causaron un efecto prodigioso, pues son los primeros que nuestro cuerpo de ejército ha tomado en toda la campaña, en la que ha sido por todas partes constantemente vencedor. Los turcos estaban entusiasmados, y motivo habia para ello. Anoche la ciudad de Craïowa estaba completamente iluminada.

Se ha enviado en el acto un correo á Omer-Bajá. Los cañones están en la plaza de Craïowa y quedarán toda la campaña agregados á nuestro cuerpo de ejército.

Los turcos tuvieron 400 muertos y unos 450 heridos.

El resultado, será sin duda quedar definitivamente en nuestro poder el Aluta, á cuyo fin tomaremos posicion en Slatina y Karakal. Los rusos huyen hácia Bucharest; los puentes del Aluta están cortados.

Estamos admirablemente en Craïowa; festejados, adulados é invitados por todos los boyardos.

Tenemos el campamento á la entrada de la ciudad, en una situacion magnífica.»

«Viena 11 de junio.—Hoy ha quedado decidido que la Albania y Servia serán ocupadas por tropas austriacas. Se han espedido ya las órdenes necesarias, y la vanguardia austriaca no tardará en entrar en estas dos provincias. Esta vanguardia se compondrá de una brigada que será mandada por el mayor general Gablentz, ex-jefe de Estado mayor del general Schlick. Todos los regimientos de los tres cuerpos de ejército de la Galicia deberán encontrarse el 20 de este mes en sus posiciones respectivas. El cuartel general será trasladado de Craïovia á Lemberg.»

—Escriben de Cattaro el 4 que las tropas del príncipe Danilo acaban de experimentar una nueva derrota. Los principales distritos del Montenegro se muestran opuestos á la política que el príncipe sigue á instigacion de los agentes rusos.

—Noticias de Schumla del 5 anuncian que han salido de aquella plaza 30,000 turcos para socorrer á Silistria; todos los almacenes de la Sulina (boca del Danubio) han sido incendiados.

—Viena 24.—El príncipe Paskiewitch llegó el 16 á Jassy, dirigiéndose á Odessa.

### INGLATERRA.

El miércoles último se procedió en Guidall al nombramiento de un candidato para representar á la Cité de Londres en el Parlamento. Mr. Henry-James Prescott, banquero, propuso á lord John Russell, y Mr. Dillon apoyó esta propuesta que fué adoptada casi por unanimidad. Lord John Russell se presentó en los bancos, y despues de haber contestado en medio del bullicio á algunas preguntas que se le dirigieron, dió las gracias á los electores por haberle por tanto tiempo honrado con sus sufragios, y, despues de haber hablado de su pasado político, vino á parar á la cuestion de Oriente.

«Hay, dijo, otras potencias, ademas de la Inglaterra y de la Francia, interesadas en defender la independenciam de la Turquía. Hay las potencias alemanas, para las cuales la posesion de Constantinopla por los rusos seria una amenaza directa. La guerra que hacemos es la guerra de toda la Europa contra la tiranía de la Rusia. Se ha dicho que siendo malo el gobierno otomano no deberíamos apoyarle; pero yo creo que los que hablan así solo tienen por objeto favorecer los intereses de la Rusia. Fácil es criticar el gobierno turco, pero no se trata ya de esto, se trata de resistir la tiranía de la Rusia. Si la Rusia salia bien en sus designios contra la Turquía, estableceria allí, no un mal gobierno, sino un gobierno de muerte. Otros dicen que entregados los turcos á sus propias fuerzas se hubieran defendido mejor que con nuestra cooperacion. Esto es precisamente lo que dice el Emperador de Rusia, y aun añade que en tal caso hubiera podido llevarse á cabo un arreglo amistoso. Nosotros hemos participado de otra opinion y viéndola muy apoyada, hemos creído que no debíamos fiarnos de él. (Aplausos.)

No dejaremos las armas sin haber obtenido muy grandes garantías. Hemos visto la conducta observada por la Rusia, y tomado todas las medidas necesarias para impedir que logre su objeto. Esta guerra no puede traer remuneraciones como una guerra de conquistas; pero se hará todo lo posible para que salga de ella una paz duradera.»

El noble lord obtuvo constantemente los mas calorosos aplausos. Despues de los cumplimientos de estilo al sberiff y al lord-maire se retiró la concurrencia, siendo el noble lord aplaudido aun otra vez á la salida.



NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 16 de junio.

Side-Almanzor, hijo del teniente coronel de caballería Catur-ben-Onzar, comandante que fué de la compañía de moros mogataces de la plaza de Ceuta al servicio de España, ha tenido la honra de ser recibido por S. M. la Reina dos veces en audiencia particular, con el objeto de implorar su amparo en la orfandad en que se halla. Nuestra Soberana, con la bondad que la caracteriza, acogió benévola y con palabras afectuosas, la súplica reverente de Almanzor; y según nos aseguran, este último vástago de los moros españoles, ha conseguido de S. M. el destino que solicitaba, no pudiendo continuar como deseaba la carrera de las armas en el cuerpo de que llegó á ser jefe su difunto padre, por haber sido estinguido. Este suceso ha sido una verdadera desgracia para los hijos del célebre Almanzor, que tantas veces derramó su sangre por sus Reyes y su patria en su larga carrera militar, que dió principio en el reinado de Carlos III en la plaza de Oran en 1776, hasta que en 1850 falleció, habiendo recibido en dicha época honrosas heridas defendiendo dicha plaza. También se señaló en repetidos combates en el campo de Ceuta después que fué abandonada la de Oran á causa del horroroso temblor de tierra que la destruyó. Asimismo prestó distinguidos servicios en la guerra de la Independencia en el año de 1808.

Hace algunos días que se han comenzado á usar en la Administración de esta corte los nuevos sellos de correos, muy parecidos á los que se usan en Francia y algo mas pequeños que los belgas. Léese en ellos claramente el punto en que se recibe la carta y el día, mes y año, impresos con tinta azul. Ya era hora de que desapareciese el antiguo sistema de sellar las cartas con sus confusos borrones que hacian imposible la comprobación.

Para comprender el valor de la reforma que ha llevado á cabo el actual director de correos, bastará decir que en materia de sellos para la correspondencia estábamos todavía en la época de Felipe II y mas atrasados que Portugal.

Por real orden de 9 del corriente se ha dispuesto que se admitan 6 alumnos mas en el cuerpo de ingenieros de la armada. Y por otra fechada el día 6 se declara subsistente por 15 años el privilegio de invención á D. Juan Duran, vecino de esta corte, y autor de una máquina que llama de movimiento continuo.

Parece que se va á proceder inmediatamente á la construcción de la iglesia del Buen Suceso en la puerta del Sol. Tanto á S. M., como á cuantos le han visto, ha agradado mucho el proyecto de ella. Su autor D. Domingo de la Fuente, arquitecto mayor de Palacio, debe estar satisfecho de su obra.

Con objeto de facilitar á los tenedores de títulos del 3 por ciento interior y diferido el cobro del semestre, el Banco de San Fernando con fecha 14 de junio publicado hoy ha resuelto admitir en la oficina de giros y descuentos de su secretaría desde el día de la fecha los cupones de dichas rentas con baja de medio por ciento, en los términos siguientes:—1.º los interesados presentarán sus cupones con dobles facturas espresivas de los números y cantidades de aquellos.—2.º Siendo indispensable para el abono del líquido de los mismos, que se reconozca su legitimidad, el pago por el Banco se efectuará al tercero día, contado el de su presentación.

Idem 17.

Segun el estado oficial publicado en la Gaceta de hoy, en el mes de mayo último se han comprado por las casas de moneda de Madrid, Sevilla y Barcelona, 8963 marcos, 2 onzas, 3 ochavas, 3 tomines y 11 granos de oro, y 16,955 marcos, 3 onzas, 1 ochava, 3 tomines y 40 granos de plata; habiéndose acuñado en las mismas casas y dentro del propio

mes, 45.464,900 rs. en monedas de oro de 400 rs., 2.694,020 rs. en monedas de 20 rs., y 4.440,670 rs. en monedas de 40 rs.; lo que hace un total de monedas acuñadas, valor de 49.599,590 rs. vn.

Desde el 20 al 30 del actual se pagará en la tesorería de Hacienda pública de Madrid á los vitalicistas que no bayan percibido sus rentas correspondientes al año de 1853; advirtiéndose que á los que no se presenten á cobrar dentro de dicho término, no se les podrá pagar despues sino en virtud de una nueva orden superior. Madrid 15 de junio de 1854.—Juan G. Rivero.

Ayer se verificó la subasta del ferro-carril de Cádiz á Sevilla. No tuvo mas licitador que el Sr. Sanchez Mendoza, y la construcción le fué adjudicada á razon de 3.400,000 reales la legua.

Segun un periódico de medicina, parece que está definitivamente hecho el arreglo del servicio sanitario castrense de Ultramar, incluso el de hospitales, bajo el mismo plan que el de la Península.

Desde el 20 del mes actual se establecerá el servicio de un tren diario por el ferro-carril entre esta corte y Alcázar de San Juan. Dicen de Albacete que interin no se pone en explotación toda la línea del ferro-carril, se van á establecer omnibus desde Villarrobleto á Alcázar de San Juan, por cuyo medio se irá de Madrid á Albacete en unas 40 horas.

El corresponsal del Heraldo en Huerca, escribe á este con fecha 14 que el Ayuntamiento de la capital y casi todos los demas de la provincia se han suscrito voluntariamente para el anticipo del semestre.

La Real Academia de ciencias acaba de reelegir para su presidente al general Zarco del Valle.

El señor general Mata y Alós ha sido nombrado Consejero Real, en clase de extraordinario, como director general del cuerpo administrativo del ejército.

Un periódico de Marsella estimula al gobierno frances á que puesto de acuerdo con el español castigue á los moros del Riff en las costas de Marruecos. «Poca dificultad, dice el diario frances, debe haber en vencer á un puñado de bandidos, y aunque fuera necesario apoderarse del país, no creemos haya razon para que se vacile en realizar esta empresa. Si Francia encontrase inconvenientes en la recelosa susceptibilidad de Inglaterra, ahí está España que mejor que nadie puede encargarse de ello, por la excelente posición que ocupa. Hay circunstancias en que deben postergarse las consideraciones políticas para que prevalezcan los intereses de un orden mas elevado.»

Acaba de llegar á Cádiz, procedente de la Habana, el general Medinilla, gobernador que ha sido de Santiago de Cuba.

El vapor de S. M. Castilla se halla actualmente recorriendo los puertos de Galicia para recoger los soldados enganchados para reforzar el ejército de la Isla de Cuba.

Los propietarios del Ferrol han dirigido á S. M. una exposicion pidiéndola, como los de la Coruña, que se les exima de la toma de razon de sus títulos de pertenencia anteriores al Real decreto de 29 de julio de 1830.

Por una indisposicion leve de S. A. R. la duquesa de Montpensier no ha podido asistir esta ni su esposo á la inauguracion del ferro-carril de Jerez al Puerto de Santa Maria. El mayordomo mayor de SS. AA. RR. ha manifestado al presidente de la Sociedad, que solo por haber encargado los médicos á S. A. la infanta el que permanezca en estado de quietud en Sevilla, tienen el sentimiento los du-

ques de Montpensier de no concurrir á un acto tan digno del interés de SS. AA.

El 13 del actual amanecieron ancladas de nuevo en la bahía de Málaga, las fragatas y corbeta de guerra españolas, Ferrolana, Córtes y Colon, que habian salido de aquel puerto tres ó cuatro dias antes. En Malaga se atribuía esta vuelta á haber estado bordeando desde que salieron, sin haber podido ganar el estrecho por falta de vientos.

PALMA. PUBLICACIONES OFICIALES.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE PALMA. Continúa la suscripción para la Casa de la Misericordia por el pasado mes de mayo.

Table with columns: Libras, Sueld. Din. and list of names and amounts.

Table with names and amounts: D. Antonio Colom, D. Manuel Ferrandell de Ma- roto, Suma total de la cuestuacion del mes de mayo.

Nota. Ademas D. Jaime Giscafrá hizo la limosna de una carretada de ajos.

REMITIDO.

Señor editor del Balear: con esta fecha dirijo á los del Genio y Diario de Palma el siguiente comunicado, en contestacion á un artículo que publicaron dichos periódicos, firmado por N. N., que espero se servirá V. insertar y le quedará agradecido su atento servidor Q. B. S. M.—P. A. O.

¿En qué ley ó decreto está consignado que sea atribucion esclusiva de las academias de Medicina y Cirugía el análisis de una sustancia sospechosa? ¿No corresponde á todos los médicos, lo mismo que á cualquiera farmacéutico, y aun con mayor razon á este último, la parte ejecutiva ó sea el análisis, en los casos de envenenamiento, de las sustancias donde se sospecha el tósigo? Vea el autor del remitido lo que en su Tratado de Farmacia legal dice el Dr. D. Raimundo Fors catedrático de Farmacia en la universidad de Barcelona: lea la obra de Medicina legal publicada por el Dr. D. Pedro Mata catedrático de la de Medicina en la universidad central, y se convencerá que ha cometido un error al suponer á las nombradas academias únicas autorizadas para estos casos, y al dar el epíteto de personas estrañas á la Medicina legal á todos los facultativos de los tres ramos de la ciencia de curar que no pertenezcan á aquellas corporaciones. El respetable toxicólogo Orfila no solo considera aptos para el exámen de una sustancia que se crea venenosa á los facultativos de todas clases, sino que avanzando mas, proclama el sufragio de todas las personas que por sus conocimientos puedan desempeñar este encargo en beneficio de la humanidad, aunque carezcan de título. El autor de este artículo que pertenece á la clase de farmacéuticos, sin disputar el derecho que asiste á los demas facultativos de la ciencia de curar, ha aceptado gustoso siempre que la autoridad judicial le ha cometido el encargo de analizar cualquiera sustancia.

BOLETIN COMERCIAL.

FONDOS PÚBLICOS.

Bolsa de Madrid del 20 de junio. Títulos del 3 por 100 consolidado, 37, 25 c. d. Títulos del 3 por 100 diferido, 49, 30 d. Amortizable de primera clase, á 9 30 d. Id. id. de segunda, 4 70 d. Acciones del Banco de San Fernando, 98 p.

Bolsa de Paris del 20 de junio.

El 3 p. % se hizo á 72,65 con una baja de fr. 35 cs.; el 4 1/2 por 100 á 97,70 con una baja de fr. 05 cs. Las acciones del banco 2940.

Fondos españoles.

El 3 por 0/0 exterior á 38 1/4. Idem interior á 36 1/4. Títulos pequeños á 38. Diferida á 49.

MERCADOS.

Carrion de los Condes 1.º de junio.

Los precios de los trigos en el mercado de hoy han estado animados, habiendo subido hasta 42 y 43 rs. fanega. En partidas solo se han hecho ventas á 40 reales. La cebada con motivo de la escasez de aguas se ha vendido de 20 á 21 rs. fanega.

Salamanca 4 de junio.

Trigo candeal bueno, de 36 á 38 en paneras. Id. id. mediano de 33 á 35 id.—Id. id. inferior, de 31 á 33 id.—Trigo rubion, de 28 á 29 id.—Centeno, de 24 á 25 id.—Cebada, de 19 á 20 id.

Medina del Campo 5 de junio.

Los precios fueron los mismos que la semana



anterior, si bien se advierte menos calor en las compras habiendo valido el trigo de 40 á 44 rs. y la cebada á 20, no habiendo acudido de las demás semillas; los portes al canal á 2 rs. fanega, Bilbao 13 1/4, y 15 3/4 Santander.

*Tordesillas 6 de junio.*

Trigo en el mercado de 40 á 43: en paneras á 44.

Cebada 20 á 21 en el mercado: en paneras á 20 1/2.

En todos los puertos de Castilla ha llovido, y por lo tanto se ha reformado favorablemente la cosecha.

*Valladolid 7 de junio.*

El precio, de 39 1/2 á 40 1/2 al por menor. En Rioseco, de 39 1/4 á 40 rs. fanega, 90 lib. al detall.

*Sevilla 18 de junio.*

Trigo en la Alhóndiga de 34 á 31 rs. fan.

Cebada, de 18 á 19.

Aceite, á 38 1/2.

*Jabon.*

Duro para la arrieria, á 42 rs. arroba.

Blando de 34 á 36 rs. arroba.

*Málaga 16 de junio.*

Trigo recio de primera calidad de 46 á 50 rs. la fanega.

Idem idem de segunda idem de 42 á 45.

Idem idem de tercera idem de 38 á 41.

Idem cañivano, segun calidad de 42 á 46.

Cebada del pais, primera idem de 22 á 24.

Idem navegada, segun calidad de 21 á 22.

Maiz del pais de 42 á 44.

Garbanzos de primera idem de 76 á 90.

Idem de segunda idem de 72 á 74.

Idem de tercera idem de 60 á 66.

Habas tarragonas de 34 á 36.

Idem mazaganas de 30 á 32.

Idem menudas de 28 á 30.

*Barcelona 23 de junio.*

Las mismas causas que en la anterior semana influyeron en la poca importancia de las opera-

ciones, han contribuido en la presente á que tampoco arrojen mayor interes, sin embargo algun artículo ha obtenido buena salida y quedan bajo buen aspecto.

Las noticias que hasta ahora hemos recibido de varios puntos de España nos presentan muy buenos resultados de la actual cosecha de cereales, pues parece que en todos ellos será abundante.

Esta semana han empezado las siegas en las provincias de Lérida y de Tarragona, prometiendo en una y otra ser bastante buena la producción de cereales, pues además del beneficio inmenso que recibieron los sembrados con las últimas lluvias, les ha favorecido el tiempo para que pudiesen granar á satisfacción de los cosecheros, los cuales sin embargo de prever que la presente cosecha va á remunerar sus afanes y de quedarles algunas existencias de la anterior, no manifiestan deseo ninguno de vender, esperando lograr precios mucho mas ventajosos que los que rigen en la actualidad.

En cuanto á la próxima cosecha del vino, segun noticias, debemos conceptuar que será corta, no porque las cepas hayan dejado de presentar en todas partes abundancia de fruto, sino porque el *oidium* va desarrollando de cada dia mas sus funestos estragos en nuestra fértil costa del Mediterráneo, en términos que los propietarios de varios distritos presienten no tendrán que pensar por este año en preparar sus bodegas ni tampoco en vendimiar. En el interior del Principado, donde están igualmente cargadísimas de uva las viñas, no se ha declarado todavía tan devastadora enfermedad, pero no dejan de abrigar hondos temores de que tambien allí se propague esta plaga. Con este motivo sostienen á precios elevados las regulares existencias de vino y de aguardiente que tienen la mayor parte de los principales cosecheros.

*Algodones.*—Todas las operaciones que se han hecho, aunque de pequeñas partidas, han sido tan solo para el consumo, y esto unido á que algunos tenedores manifiestan deseos de realizar las existencias, hace que solo se obtengan de 18 á 18 1/4 pesos por el de Nueva Orleans, y 17 1/2 el de Charleston. Los algodones del Brasil son bastante solicitados, y careciendo de existencias no dudamos que los acopios que se están haciendo en los mercados de aquel pais con destino á nuestros puertos, obtendrán muy pronta salida y precios ventajosos.

*Azúcares.*—Nada podemos añadir á cuanto hemos dicho sobre este dulce, porque como tampoco hemos tenido arribos, siguen en buen aspecto. Segun se dice, alguno de los primeros cargamentos que se esperan han sido vendidos á la vela con un buen flete, pero no hemos podido adquirir el precio que se convino.

*Arroz.*—La situacion de este grano ha mejorado algo por haberse presentado algunos compradores que han pagado por los de primera de 21 1/2 á 22 pesetas quintal, y por los de segunda de 20 1/2 á 21. La regular existencia que teniamos en mercado ha desaparecido, y sino llegan algunos refuerzos cobrarán mas favor en breve, pues parece ha quedado en buena situacion.

*Almendra.*—Continúa siendo muy escasa, y los tenedores de la poca existencia se sostienen firmemente en sus pretensiones de 34 libras 10 sueldos, á 35 por la de Esperanza, y de 29-10 á 30 la de Mallorca.

*Café.*—Siguen en bastante calma, y sin operaciones notables; sin embargo se asegura que unos 300 sacos de Puerto-Rico que estaba en depósito, han sido vendidos á 10 1/2 duros quintal, pero esta partida parece ser embarcada para el Levante. En igual direccion parece pasará tambien el cargamento del bergantin Colon, llegado esta semana.

*Cacaos.*—Su situacion ha sido durante la semana, la misma que hace algun tiempo señalamos, pues solo se reducen las ventas á insignificantes partidas para cubrir las necesidades del consumo, lo cual hace se note flojedad en los precios de 9 sueldos á 9-4 din. libra el de Caracas, y de 3-9 á 4 el Guayaquil.

*Cueros.*—Ninguna operacion podemos avisar se haya practicado con estos, y siguen al igual de la semana anterior; pero sí podemos confirmar hoy que los 4300 llegados de Marsella, vinieron destinados á los curtidores directamente. Las noticias de los puntos productores, son de seguir en mucha escasez y á elevados precios.

*Cera.*—Los precios que rigen por este artículo son nominales, y no sabemos que se haya hecho ninguna operacion notable, estando de 32 á 32 1/2 duros la de Nuevitas y de 30 1/2 á 31 la de Cuba:

*Canela.*—Bastante calma experimenta este fruto, debido á la abundancia que tenemos en plaza, y los precios que solicitan son de 17 1/3 á 18 rs. libra de la de Holanda y de 13 sueldos á 13 1/4 de la China.

*Habichuelas.*—Continuando con bastante escasez son muy solicitadas, pues hoy no existe casi ninguna partida disponible en primeras manos, asi es que el precio de 19 1/2 á 50 pesetas queda bien sostenido.

*Habones.*—Las favorables noticias que se han recibido anunciando haber muy buena cosecha mantienen los precios con tendencias de baja, asi es que no se presentan muchos compradores apoyados en que obtendrán este grano mas ventajosamente, siendo los que rigen de 11 á 11 1/8 pesetas cuartera los de Sevilla y de 9 á 9 1/2 los de Tortosa.

*Harinas.*—Las de primera han seguido siendo solicitadas durante la semana y las partidas que se han colocado han obtenido, vendidas al detall á los precios de 22 1/2 pesetas marca *Torre y bandera* y la *Española*, y otra partida de marca *Veinte y una*. Las de segunda sigue en mucha calma.

*Trigos.*—Este grano ha seguido encalmado y con pocas operaciones, porque los tenedores pretenden los mismos precios de 17 1/4 y 17 1/2 pesetas que obtuvieron la semana anterior, pero los compradores no se muestran dispuestos á aceptarlos confiando lograr alguna baja, por las buenas noticias que se reciben de la actual cosecha. Unas 400 cuarteras de xexa de la Mancha obtuvo 47 pesetas.

*Vinos y aguardientes.*—Ninguna alteracion han experimentado estos desde nuestro último aviso.

*Marsella 10 de junio.*

Los rumores que circulan de haberse desarrollado la enfermedad á las viñas, cobran cada dia mas certeza, y parece que aunque lentamente, va estendiéndose mas cada dia; asi es que los precios de vinos y espíritus, se sostienen y solo experimentan alguna variacion en baja, por los muchos esfuerzos de los especuladores. Los espíritus españoles de 3/6, están de 148 á 150. Los vinos continúan bien sostenidos de 85 á 86 fr. para las colonias y de 112 á 115 para la India.

*Bahía 20 de mayo.*

Las ventas que se han practicado con los algodones solo han sido para el consumo, pagándose de 5.400 á 5.000 reis la arroba, segun el plazo fijado. Los compradores para esportar se han retirado del mercado.



## PUERTO DE PALMA.

BUQUES A LA CARGA.  
Para Barcelona:

Vapor-correo **EL MALLORQUIN**,  
su capitán D. Gabriel Medinas.

Saldrá el miércoles 28 á la una de la tarde con la correspondencia.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha en la calle de la portería de Sto. Domingo, número 4.º, cuarto entresuelo.

**BOLETIN RELIGIOSO.**

*Santo del día de mañana.*

**SAN SIXTO, PAPA Y CONFESOR.**

*Cuando los pelagianos estaban muy encarnizados contra los católicos, desplegó san Sixto, que entonces era presbítero de Roma, tantas virtudes y tanta sabiduría, que muerto el papa Celestino en 26 de abril del año 432 fué elegido sumo pontífice. En esta suprema dignidad, todos sus esfuerzos se dirigieron á extirpar el error, y á hacer revivir entre los infieles el fervor de los primeros tiempos del cristianismo. La iglesia le debe una infinidad de santos establecimientos, y de acertadas disposiciones en favor de la pureza de la fé; y los pobres y afligidos, de quienes era padre y pastor, tuvieron en él un apoyo y el mas eficaz consuelo. Dedicó enteramente los años de su pontificado á los intereses de la Religión y al fomento de la gloria de Dios, hasta que lleno de tantos merecimientos murió plácidamente en el Señor el 18 de agosto del año 440.*

## VARIACIONES ATMOSFÉRICAS DE AYER.

Horas.	Termóm.	Baróm.	Hygróm.
7 de la mañana.	18 grad	28 4	78
12 del día.	20	28 4	80
5 de la tarde.	20	28 4	80

## AFRECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las ——— 4 hs. 36 ms.

Pónese á las ——— 7 » 24 »

Los relojes deben señalar al medio día verdadero las 12 hs. 2 ms. 27 s.

**ANUNCIOS.****LA TUTELAR.**

Se avisa á los suscritores de esta compañía que en poder de D. Gregorio Oliver banquero en esta isla se hallan los recibos de anualidades pagaderos en fin del presente mes.

Al dar este anuncio creo conveniente participar á los interesados que sigue la compañía creciendo de una manera prodigiosa, ascendiendo el capital en 4.º de junio á la considerable suma de noventa millones de reales representado por quince mil ochocientas suscripciones.

La Tutelar es una vasta asociación, cuyos individuos economizan anualmente una corta suma, que emplean de una manera segura y lucrativa, con objeto de que sea repartida, con el aumento fabuloso del interés compuesto entre aquellos consocios que lleguen en vida á una época convencional y que por consiguiente necesiten recursos para atender á las mil obligaciones que trae consigo la existencia.

Moral y benéfica en alto grado esta asociación, complemento de las cajas de ahorros y de las asociaciones de socorros mutuos, ha alcanzado el éxito mas completo en la península y en nuestras colonias de Ultramar, al que han contribuido las Baleares con mas de ochocientos suscritores; y es la compañía española de

su clase que cuenta con muy considerable diferencia, con mayor número de asociados y mayor capital suscrito.

Es de esperar que todos los suscritores alentados por el lucro seguro que obtendrán, se apresurarán á satisfacer sus anualidades é influirán con sus amigos y conocidos para que se asocien á esta benéfica institución, porque su mayor incremento les proporcionará mucha mas utilidad.

Las personas que deseen prospectos y esplicaciones acudan á la Administración de correos ó á la calle de Can Savellá, número 45 manzana 6.—El Sub-Director—José G. Pecellin.

**MARAVILLOSOS POLVOS****dentísticos del Sultan.**

Mas de seis mil cajas espendidas en Paris en menos de cuatro meses, recomienda mejor que nada la excelencia de estos polvos llamados *Maravillosos* por el mismo sultan que los usa actualmente y á quien fueron dedicados. Ninguno de cuantos hasta ahora se han vendido en España pueden aventajarles ni en sencillez, ni en bondad, ni en abundancia, ni en baratura. Para conocer su eficacia, basta probarlos en una dentadura que jamas se haya limpiado, siendo este precioso invento en beneficio de la humanidad, pues toda persona que guste hermoear su dentadura, conservarla perfecta y no padecer dolores de muelas, desde luego lo conseguirá usando dicha composición á la que verdaderamente debe darse el título de *Maravillosa*, porque desde la primera vez que se usa se nota el descanso y frescura en que deja la boca.

**LAS IMPONDERABLES****pastillas aromáticas para perfumes.**

Estas son tan esquisitas que todo encomio que se haga es poco en proporción de su particular mérito. Para usarlas se arrimará á la punta un cerillo encendido hasta que haga un poco de clavo, con lo que es suficiente para que por sí sola se consuma y espida los ricos olores de que se componen.

Precios de cada caja tanto de polvos como de pastillas 3 rs.

Vendese en la librería de Colomar, plaza de Cort.

**Librería de Juan Colomar,**  
*plaza de Cort.*

Se suscribe á la

**HISTORIA**

**DE LAS CRUZADAS**

*por Michaud y Poujoulat.*

La Historia de las Cruzadas completa que ofrecemos al público es un adorno indispensable de una biblioteca; todas las clases de la sociedad hallarán en ella utilidad y recreo, pues encierra á la vez en sus bellas páginas la gravedad, la erudición y la profundidad de miras y de pensamientos de la historia, y el interés y atractivo de la novela. ¿Y quién dejará de leerla á trueque de ser culpado de ignorar los acontecimientos de las Cruzadas, sobre los cuales versan las reflexiones sociales y religiosas que despierta al hombre pensador la edad media? Michaud será, pues, el historiador que merezca ser consultado con predilección, porque nada desconoce en este sabio escritor el mérito de haber consagrado toda su vida á elevar un monumento literario, escepcion de la regla en un siglo como el nuestro, en que las mas de las creaciones del ingenio son efímeras y fundadas sobre débiles cimientos.

*Condiciones de la suscripción.*

Esta obra tendrá de ciento y doce á ciento y veinte entregas formando parte de ellas cuarenta y una láminas. Cada entrega contendrá diez y seis páginas de texto, ó bien, una lámina, debiendo advertir que entre estas hay once de doble tamaño y de un mérito sorprendente, que se darán sin aumento de precio.

Se distribuirán semanalmente dos entregas á 4 real cada una en Madrid y Barcelona y 4 1/4 en provincias.

**Correos.—Saldrán:**

El de Mahon. . . Día 27 á las doce del día.  
El de Barcelona. Día 28 á la una de la tarde.  
El de Iviza. . . Día 28 á las 4 de la tarde.

**EDITOR RESPONSABLE: D. PEDRO JOSÉ UMBERT**

**IMPRENTA BALEAR**

Á CARGO DE D. FRANCISCO DE P. TORRENS,  
calle de San Francisco, núm. 30.